

Alte Drucke

Kurtzgefaßte Anweisung Zur Ehstnischen Sprache

Thor Helle, Anton

Halle, 1732

VD18 11411392-003

Kurtzer Inhalt dieser Anweisung zur Ehstnischen Sprache.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-62998

Kurzer Inhalt

dieser Anweisung zur Chstnischen Sprache.

I. Die GRAMMATICA.

Nach der Vorerinnerung

p. 1-5. folget

Der erste Theil.

Von den Nominibus p. 6.

CAP. I. Vom Nominis Substantiuo, dessen

1) Derivatio p. 7.

2) Formatio casuum p. 8.

3) Paradigmata. p. 12.

4) Diminutiva. p. 20.

CAP. II. Vom Nominis Adjectivo und Numeralibus. p. 21.

CAP. III. Von dem Pronomine. p. 25.

Der andere Theil.

Von den Verbis p. 28.

CAP. I. Das Activum und dessen temporum formatio

1. In oratione affirmativa, wenn man etwas bejahet, p. 29.

2. in oratione negativa, wenn man etwas verneinet p. 35.

CAP. II. Das Passivum.

1. in oratione affirmativa. p. 37.

2. in oratione negativa p. 40.

CAP. III. Das Verbum Auxiliare ostensa seyn. p. 41.

CAP. IV. Die Paradigmata p. 42.

CAP. V. Von den Verbis in

transitivis und transitivis.

p. 55.

Der dritte Theil.

Von den Particulis.

1) Die Adverbia. p. 57.

2) Die Prepositiones. p. 59.

3) Die Conjunctiones. p. 60.

4) Die Interjectiones. p. 63.

Der vierde Theil.

Vom Syntaxi.

CAP. I. Allgemeine Anmerkungen. p. 63.

CAP. II. Sechs Haupt-Regeln von der Ordnung und Zusammenhang.

1. Des Nominativi. p. 66.

2. Des Genitivi. p. 67.

3. Des Dativi. p. 70.

4. Des Accusativi. p. 71.

5. Des Ablativi. p. 75.

6. Des Verbi. p. 76.

CAP. III. Der Abhang zur Syntaxi.

1. Von den Idiotismis. p. 79.

2. Von den Dialectis. p. 80.

II. Das VOCABULARIUM p. 81. dessen

1. Teutsches Register p. 213.

2. Abhang. p. 292.

III. Chstnische PROVERBIA. p. 325.

IV. Chstnische ANIGMATA. p. 361.

V. Chstnische COLLOQUIA. p. 373.

kn
wa
tes
2
P
tah

Oh
tä
me
Oh
k
Um